

Condiciones de

Capital

MES . . . . .

TRIMESTRE . . . . .

SEMESTRE . . . . .

AÑO . . . . .

NÚMERO SUELTO 0.05

Se reciben originales

hasta las 10 p.m.

de

Capital

MES . . . . .

TRIMESTRE . . . . .

SEMESTRE . . . . .

AÑO . . . . .

NÚMERO SUELTO 0.05

Se reciben originales

hasta las 10 p.m.

NÚMERO SUELTO centavos

Redacción y Administración: CORDOBA 359 Un. Tel. 1797 Av.

Director y Administrador: JUAN CREECHE

## SEMANAS

Hablemos fuerte. Ya es hora que dejemos escapar de nuestros pechos, el rugido de rabia que nos provoca la vida moderna. No queremos someter nuestro criterio á la costumbre de hacer crónica semanal, dando cuenta á los lectores de los sucesos más importantes que durante estos últimos siete días, se han desarrollado en el campo immense de la vida.

Los momentos son propicios. Retumba la tempestad gubernativa, sobre nuestras cabezas y tal vez mañana, desde el anfiteatro oscuro donde las leyes se fraguan, salga también la aprobación de la ley de residencia, la famante ley que nos piensa el derecho y la libertad de pensar libremente.

Y ante esa amenaza nos erguimos valientes, dispuestos á hablar como hombres, á maldecir como libertarios y á predicar la violencia para que cedan los propalantes, de una vez por todas, á la tendencia novedosa que en el seno del inmenso océano proletario, hace rugir las pasiones; las ansias de vida, el derecho á la emancipación del que, gimiendo en el yugo eterno del trabajo, acepta la vida y no vive porque la vida está lejana, en manos de unos pocos poterosos que todo lo acaparan, tierra, tranquilidad, alegría, producción, todo lo necesario, lo útil para vivir, para amar y gozar de lo que nos corresponde vivir, amar y gozar en la naturaleza.

Yestallo nuestra impaciencia. Avantemos al fondo del abismo todos nuestros temores y vayamos sin desvios á la conquista del todo.

Ciagan las leyes, mueran los que se opongan al camino de la Anarquía, corrá sangre si es preciso que esta corra, para que la felicidad y la alegría sonría gloriosamente; derrumbeamos los prejuicios, las fórmulas, el estudio, la religión, todo lo que interrumpe nuestros pasos.

Es preciso que actuemos. Es preciso que se abandona la actitud contemplativa para entregarnos de lleno á la lucha.

Vengán con nosotros todos los degenerados, todos los criminales, todos los enfermos y todo el crapulismo. Juntémonos todas las quimeras dispersas en el terreno de la lucha y como una inmensa falange de irresistible empuje, sin miedo en el corazón, sin espaldas ni refugio, con pabellón al mítico, dispuestos á todos los actos, de la violencia, que ésta es justificada, vamos al encuentro de las fórmulas sociales, para derribarlas.

Entonemos el grito de vida que repicó en el ambiente y rugimientos las viniendas espesas de las cosas sociales. Seamos hombres. No dejemos que nuestros derechos sean violentados. Enseñemos á los ensobrecidos, que el pueblo tiene del león la fuerza y del porvenir el libro de la vida.

Seamos la ola que destruye y, no la ola que "acaricia". Rujamos todos nuestros oídos, toda nuestras ansias y no imploramos la caridad desigual, contraria á nuestras ideas.

Seamos la mayoría. Como mayoría neguemos nuestras condiciones. Cagán las minorías caducas que sustentan los principios contrarios á la vida libre y en su lugar el pueblo, implanterá su soberanía.

Esabedientes, todas las armas. Exprimamos todas, como instrumentos de fútil reivindicación. Quitese el modo peregrino á lo archivado. Purifiquese el ambiente. Emplee el olorero la escoba de la igualdad, y barra en las alturas, dentro del seno de la clase burguesa y capitalista, todo lo que huella á supremacía.

Váyase á la conquista del reino de la vida. La violencia es verdadera justicia, es arma que la razón reclama como única capaz de traernos la felicidad.

Estallen en una fulguración de rabia, todos los deseos. Sean paso de nuestra soberana decisión, quienes nos niegan el derecho á la vida.

El sol del porvenir amanecerá sobre la cumbre de la montaña ideal.

Y el rojo intenso de una vida libre, ribeteará las nubes. Y la hermosa explosión de la belleza, surgirá por las partes brindando días mejores, caricias, arañuelos eternos.

Y reiré todo en torno nuestro.

Y la sangre de los mártires de la libertad se evaporará con el calor del nuevo sol del mañana.

Y será la última sangre humana derramada por los humanos.

Es necesario la lucha en el momento, como necesario es el alimento

hundiremos al país en el más negro precipicio financiero. Que serán libres antes que trasformarnos en esclavos de los caprichos de un nuevo amo, que pretende manejar á su antojo, las riendas del carro de la vida.

Seamos como el chacal herido. Acosemos á quienes provocan nuestros enojos. No seamos los perros que buscan las manos castigadoras de los amos, para labazas con las caricias de la humillación y del acatamiento.

Que sepan por fin los hombres del poder, que hoy la tendencia nueva ha fructificado en los corazones del proletariado y que alentados por ella no,

de luz, cruzando las negruras sociales, nos haga creer en la regeneración. De lo contrario, nuestros músculos forjados en el yunque del trabajo, nuestras energías, irán empleadas en la violencia.

Somos anarquistas y tenemos el derecho de predicar nuestros ideales de igualdad, de paz y de justicia entre los seres humanos. Llevamos la palabra de atento á todos los que languidecen en el seno de la explotación capitalista y los instamos á la guerra contra las fórmulas sociales.

No consentimos que se nos coloque el dogal al cuello y se nos lleva por

premación existe, es, un milagro paradisiaco.

Nada es posible en la sociedad actual. Es necesario que ella desaparezca para que la vida triunfe. El comer y el dormir, sin que otras sensaciones paquicas nos hagan más intensa la vida, no constituye ningún atractivo. Necesitamos el todo. La alimentación y la alegría de la libertad, es la vida.

Quijamos todo lo que implica opresión. Todo lo que sea tiranía. Todo lo que esclaviza nuestras ansias en el vuelo ideal hacia las regiones del mistério, donde el pensamiento revolotea en una eterna fosforecencia.

La ley es la muerte de la vida.

Y si la ley de residencia se quiere imponer á nuestros derechos, levantaremos las barricadas de la revolución para destrozárla.

El siglo de las grandes opresiones ha concluido. Ya, el que más el que menos, sabe sus derechos y tiene en mucho el valor de su conservación.

La ley de residencia es mala, es brutal, es demasiado aplastadora. No la queremos. No la admitimos. Menos aún como una imposición de barbarie.

Y si alguien quiere provocar nuestros enojos, sufrirá las consecuencias.

Entre el pleno del pueblo hay quienes rinden culto al valor.

Y estos son muchos. El amilamiento no cae, dentro de la masa proletaria, en espera de ser herida en lo más íntimo de sus derechos. El derecho de pensar y de encaminarse libremente hacia el futuro lleno de verdad, donde imagina la verdadera vida, arrastrá la falange inmensa al terreno de la acción.

Y nosotros, hombres nuevos, sujetos también á los rigores de la barbara ley, aconsejamos la violencia. Sea cual sea su método, lo manifestarse, no ponemos esto ninguno á ella.

Que venga, que llegue en buena hora. Nosotros tendremos para ella nuestro mejor pensamiento, nuestra mejor patria y nuestro aplauso más sincero.

La masa trabajadora debe mostrarse ante los caníbales de la política, encípica. Los procedimientos de las luchas proletarias son decisivos, deben serlo forzosamente. Si lo contrario, la obra buena será arrastrada por la reacción.

La vida entrañista en el futuro, hace que todos los obreros depongan temores, puerilidades y sandeces en la retorta de lo inservible y revistiéndose de enojos, procede como cuadra en estos momentos de lucha.

Y no son amenazas que hiciémos simplemente para inclinar la balanza de la comisión ó del tenor parlamentario á nuestro lado. No. Nunca hemos mandigado á nadie mala.

Sigan los hombres del poder su obra de negación, acosando al pueblo con sus bárbaras leyes y cortando todos sus derechos, que nosotros proseguiremos iluminando á las masas.

Nada nos asustará. Ni el rigor del castigo, ni las cruezas de la deportación:

Impávidos, serenos, albergando en el fondo de nuestros corazones un grande ideal de amor y de justicia, vamos á la conquista de la vida.

Nada nos arredará. Nada nos hará detener en la trayectoria azarosa que nos hemos propuesto seguir, para el bien de todos los miserables, de esa clase tan injustamente despreciada y tan digna de tenerse en cuenta en el concierto de la vida.

Como anarquistas, llevamos en nues- tra conciencia la planta florecida por la exuberancia de la idea.

La luz resplandece y nos atrae. Como las pequeñas luciérnagas que vivimos en la noche social presente, hacia ella nos encaminamos, aunque nues- tras alas se atiernan con el frío de la muerte.

PAUL FOURNIER.

Buenos Aires.

# Li'rotesta

DIARIO DE LA MAÑANA

Condiciones de Subscripción

Exterior

TRIMESTRE \$ oro 200

SEMESTRE 4.00

AÑO 7.50

AVISOS

PRECIO CONVENTIONAL

Los originales

no se devuelven

## GAJES DE LA INDEPENDENCIA



He aquí un símbolo que mucho dice. Los gobernantes en medio de la orgía, festejan el aniversario de la Independencia nacional. El pueblo, sufre hambre y es pasto de las enfermedades, sin que lo sancionado en otras épocas, lo libere de la miseria y de la esclavitud.

para nuestros estómagos. Estamos abocados al castigo con que los nuevos amos quieren imponernos obediencia.

Todos los que son esclavos del taller, deben robárselo. Sígase el ejemplo de este peregrino á lo archivado. Puriíquese el ambiente. Emplee el olorero la escoba de la igualdad, y barra en las alturas, dentro del seno de la clase burguesa y capitalista, todo lo que huella á supremacía.

Váyase á la conquista del reino de la vida. La violencia es verdadera justicia, es arma que la razón reclama como única capaz de traernos la felicidad.

Estallen en una fulguración de rabia, todos los deseos. Sean paso de nuestra soberana decisión, quienes nos niegan el derecho á la vida.

permítalo que si la burle.

Si la crítica sensata de los hombres que demostraron que la ley de residencia era un atentado brutal contra el derecho de los extrajeros, radicados en esta tierra, no ha surtido el efecto definitivamente abolida, los hechos demuestran que somos capaces de imponer por la fuerza, lo que pôr derecho no se nos quiere ceder.

Nuestros propagandistas

declaran que la ley de residencia es una medida antojadiza y extravagada.

No queremos conformarnos con lo que nos brinda la misericordia burguesa. No entendemos así la vida. La queremos amplia, muy amplia, así como el mundo, como la naturaleza, como el universo entero.

Y es por eso que vamos contra el Estado, porque este representa la represión brutal de la vida. La felicidad dentro del régimen actual es imposible. La igualdad dentro de la explotación y la explotación, es una fórmula quijotesca. El amor en una sociedad cimentada en el interés, es una paradoja lunática. El derecho donde la su-

## LA PROTESTA

## Inminencia del conflicto

negant si queremos lo nuestro ¡por qué nos lo roban!

Porque son fuertes. Pues seamos nosotros, que más fuertes aún que ellos, podemos ser y en verdad lo somos.

Hay que demostrarlo y una vez probado conseguiremos lo nuestro.

No descansarán un segundo y a las trincheras que el enemigo tiene la vista halla y la perspicción templada, con fuerza la esgrimirán en su defensa y para el ataque.

La libertad con que actualmente se nos brinda es el preludio de incansable lucha, y constituye, además, astuta estrategia de hábil combatecito, que pretende inspirar confianza al enemigo para, de este modo, asegurar bien, mejor y más impunemente el golpe.

Sin vacilar aceptémos el combate.

Niceto BEJAR

## LOS REOS

Es un asesino hipócrita que muestra plácentera sorpresa ante su víctima, y que en la oscuridad acceña su presa, y sin peligro para su persona, la mata.

Todos los agraviantes de ese código que aplican ellos, cada precisamente sobre ellos mismos. ¿Y quién los condenará por crímen cometido con premeditación, alevosía y ensañamiento? La historia manana, el veredicto público hoy, y por sus manos propias los asesinados más tarde.

Que así lo comprenden éstos, no hay que dudarlo; de lo contrario, si necesita que ciegos sean para no ver y sordos para no oír, mujeres para calzar y súfrir y mancos para dejar de obrar.

La cadena está forjada, falta sólo afilar el arna que permita inspirar miedo, imponer respeto, someter las voluntades, y asegurar obedientes que mansamente se dejen atar.

Ta es el trabajo actual, frente al cual debo alinearme, desollarle y acumularlo la rebeldía más profunda, el rechazo más solemne y decidido, al par que la preparación más consciente y perfecta que permita afrontar, constatar y repeler.

El capitalismo quiere acogotar, estrochar en su círculo de acero al productor, al trabajador. Entre la espada de su fuerza bruta, el Estado, y la pared de su poderío presente, la acaparación de productos, el hambre, el coloco, sin que pueda moverse, al proletariado argentino, y éste lucha, y lucha por las razones poderosas: su dignidad de hombre que la fórmula singular de clase ultrajada, y sus noblesencias naturales.

Pretendo poco para lo mucho que tie-

ne y tendré que reivindicar, pero nada consigue aunque pido. La experiencia recogida en tantas demandas, peñicas, y sin freno, hace que cambie de táctica. Se inclina, se apresura, se desespera, hasta que finalmente, y con alegria y entusiasmo, se rompe en explosiones de alegrías, destornadas de tristezas infinitas como las nubes. Y grupos y más grupos, silenciosos y preocupados unos, alegría y churlanas otros, iban llegando de los cuatro puntos de la ciudad fúnebre. Y se apresucaban, se estrojaban, se confundían, arremolinándose en la calle y en las veredas, reuniéndose para oír, tan solo para oír, la fatal detonación que les dijeron que la justicia había satisfecho ya su venganza criminal, colándose en sus casas, de un medio ambiente envenenado y odioso.

Las colosas de las ventanas se abrían, y los balcones se llenaban de mujeres legañas, que despertaban, reclinaronse, aliviaron la boca en un bostejo pro-

longado de sueño interrumpido. Mu-

chos habían pasado la noche fuera de sus casas, en las doce alrededores de

la cárcel, en lo de sus relaciones, para ver también ellas, para oír, para llegar en los cuchicheos y chismes diarios, estirar la lengua y hablar y mentir entre sus amigas. Dos desfachates de habidas hombra abierto más temprano que otros días sus puertas, y en un instante se llenaron de gente de esa que se emborracha, que se envenena al amparo de la ley, que cobra impuestos a los alcoholos y protege a los traficantes, a todos esos seres que obligados por el ambiente lucran con la vida y cuando el choque llegue se medirán las fuerzas.

Ni ellos, ni nosotros podemos combatir así. Ellos tienen que aniquilar, nosotros tenemos que defendernos y vivir.

Somos dos enemigos cuyo odio tan profundo es, tan arraigado está que por nada ni por nadie retrocederá el uno u otro. Hay antipatía, repulsión, antagonismo y apropiación de cosa indebidamente, luego no quedarán existir paciosos, y no puede haber más treguas porque ya muerto hemos esperado.

Somos dos polos que se rechazan debido a que carecen de afinidad, y al encontrarse en opuesto sentido y campo angostio, furiosamente tiemblan que uno tocase el choque.

Ambos caminan y avanzan, uno va al uno para salvar obstáculos, el otro para destruir escollos.

Si lógico es que, quien se creó más fuerte, busque la pelea y trate de someter al que considera débil, de igual manera también lógico será que el débil, tratar de tanto sufrir, cansancio de tanto callar, ahito de hambre y aburrido de castigo, llegue al límite máximo de su paciencia, se agote su alma, detengase su estómago, se inflame su cerebro y haleen sus manos.

Mientras discuten las penas un pequeño momento, hay para dar los últimos retorcidos a la defensa y avance, que sean rápidos y seguros, pues el tiempo es oro y urge convertir el duelo sueno en completa realidad.

Si juzgamos lo justo (por qué nos lo

bóveda resonante, mil ruidos distinguió y lejanos atraían), una infernal "barahonda" un clamoroso e insensato de multitud desordenada, una confusión de estruendos intradecibles la volvían a todo aquella gente; y una piedra fué arrojada sobre su cabeza. Luego cayeron a su alrededor otras y otras, mientras él continuaba, impasible de un lado para otro, desafiando con su penetrante mirada de acero, la curiosidad latente desierta, me mantuve allí, entre aquella gente que respiraba con impavidez de hielo el espectáculo, sin sentir en sus pechos el vuelco violento del corazón en un desbordamiento de sentimientos humanitarios.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—</p

## GALERIA DE PERROS POLICIALES

Federico S. Foppiani



Espejismos hay, oscura galería de los perros policiales, aquellos que han sido consagrados a la persecución de los anarquistas.

Contrastando con la belleza de nuestros ideales, contrastando con los sacrificios, con la abnegación que el obrero de la clase trabajadora ha hecho, se hace impuesta la actitud de los perseguidores, de los empeñados en mantener el infame régimen actual, secundados por los que, divirtiéndose de todas las rebelidas, de todas las altivezas morales, aceptan los migajones inmundos y las vergüenzas de su misión.

Entre esos, figura Foppiani. Que todos lo conocen.

Su bajo oficio, lo degradante de su misión; bien vale que se le señale a la ejecución de todos los compañeros.

Atletas rudos, con frente forjada por rayos solares, con pechos de cielo y surco amplio por donde el sudor corrió copioso, aniquilante, desfilan calizajos, como montañas que penetran en la sombra.

Mujeres, niños, ancianos, en la promiscuidad del vencimiento, de la resignada derrota, todos caben en las fauces siempre abiertas, inmensas, abismosas.

En el desfile lento, tenbroso, las figuras se perciben vagamente, y las voces tristes, los llantos, las maliciones, todo eso, suelto salir del airo, como una modulación de miseria y de dolor recogida por una ráfaga helada que sale al exterior.

En el acceso, desesperado, se mira el fondo de las fauces, interrogando el porvenir, y sombra difusa, impenetrable, quizás la oscura soledad de un sepulcro, tal vez la lobrera tristeza de una cárcel, muy posible la desmantelada camaña del hospital con sus gemidos resignados parece descurarse.

Quién salga lo que allí se esconde! Tal vez todas esas cosas á la vez!

Pliegan en eso, hermosa cabezuela rubia, que ayer hacia reir con tus gracias infantiles, y que hoy muriaría, miras á marí, que está en la cama?

Allí, la hermanita mayor, que con tanto miedo vuelves de la calle temerosa de ser arrastrada por un carrizo ó un tranvía, tu que apuras cuentitas nuevo años, piensas acaso en esto?

O es, acaso, tú, que piensas en ello, valerosa niña, ligeramente pálida, que decidida y exteriormente contenta, quieras ser el baluarte del hogar?

La madre no se levantará de la cama, en mucho tiempo, es para inquietarse en continua los que la acecha por la noche; llego, está tan triste, tan pálida, tan débil, sólo parecen vivir sus ojos, sus grandes ojos, desolados, como dos huérfanos velando á un cadáver!

La pequeña de siglo años, la otra de nieve, la mayor de doce; ellas tres se enciñan en las fauces, tan siniestras, donde las espías los desarmamientos, donde se escuchará el llorar de la pequeña, la voz tristemente consolatoria de la mayor.

¡Dónde han vendido!

¡Ah! cuando vuelven la mirada en busca del recuerdo, entonces se alza la sombra del padre, brutal, brachio, empeñado siempre en matar las palpitations del sentimiento y de la razón, descargando sus furias doloridas, en la oscura mártir, la mujer éterna que ahora está en la cama.

Y por eso huyeron, se internaron en las fauces, desesperados, en busca de cualquier refugio.

Y así van hacia el fondo abismoso, trágicamente velado, donde el monstruo extiende su garra.

Transientes de la sombra, caminantes sin luz guionada, sin las sugerencias de lo sobrenatural, urrascando temborosamente sus miembros, avanzan, si es que seguir viviendo significa avanzar, pero sintiendo siempre bajo los pies el suelo fúngoso, cada vez más desolitado los musculos.

Escuchan de vez en cuando los gritos estridentes, varoniles, de los rebeldes, de los sublevados del antro, choques rudos contra las paredes de esa fosca donde han sido arrojados los vivientes y hejo sus golpes, parpadean luces lejanas, anuncios de amaneces.

Irán, cayendo, extenuados, sin vida que agotada fué lentamente, los componentes de la larga caravana, la que

porción de desheredados. La bestia moderada, con su escenario de 6.000 toneladas, corre á los dominios imperiales, agarrando la vida representada por millones de especies conocidas, de forma y condición diversa. Protozoarios con envoltura calcárea ó descutíllos como masa gelatinosa, de forma indefinida, unos con membranas envolventes, otros sin ellas, formas primitivas, la materia individualizada, cuya morfología nos enseña el rudimentario origen de las especies superiores, miles de géneros, clases, órdenes, subórdenes, que pariendo de formas elementales y siguiendo el curso de la evolución orgánica, pasando por fases infinitas, nos lleva paso a paso á la primera jornada del mundo animal en su marcha ascendente por el camino de la perfección a través del tiempo y el espacio: á los vertebrados.

Peces (de dimensiones infinitas), desde el pequeño gasterosteo, grupo numeroso que habita en ríos y mares, de condición inmóvil por su instinto y por su fuerza, hasta los silacios, espécie voraz y colosal, cuyos individuos principales son el tiburón y el cachalote, los dos gigantes del mar, se disputan el imperio del océano. Cuántas y cuán múltiples especies habitan bajo la superficie líquida que surca este otro céntaco flotante, el mayor de todos! Hijo de los siglos que el progreso fecundo en las entrañas del tiempo, obra admirable y colosal por los elementos que las forman y el genio que la dió vida... y, mientras tanto el frío de la noche enjuemeces los nervios, en las extremidades del cuerpo se siente un doloroso escozor que mata, parece que mil roedores á la vez trituran con crudeza de hombre los dedos inertes; de tiempo en tiempo una sacudida nerviosa que parece una descarga eléctrica agita toda la piel y comienza el organismo, es la vida que se defiende contra el estupor que amenaza aniquilarla, y un rápido baile de mandíbulas, con terrible y ligero castañeteo de dientes, denuncia la gravedad de la situación. Por un movimiento instintivo en tales casos el hombre, fatigado de energía para buscar calor donde lo haya, se encoge hasta hacerse un ovillo, y en tal postura, se recuerda la que todos hemos tenido que el clauso materno, mientras él es más dulce y bueno de la humanidad nos da la forma, y vida con el misterioso calor de sus entrañas, se siente en las espaldas el efecto de un hielo, cuyo peso hace e ser perniciosa.

En el espacio infinito que esta noche tiene color de muerte, brillan los astros con helados constellos. Sirio, el astro magnífico, conocido de la antigüedad más remota, que fue regulador del calendario egipcio desde mil años ant. del supuesto diluvio universal, no brilla con tan alegre luz como otras noches, parece que el Cielo esté petrificado. Orion, que en estas noches de Enero se dejó ver en nuestro hemisferio, tres horas después que el Cielo Mayor (once de la noche) parecía también un gigante helado que el invierno ha sorprendido caído en el Polo boreal; las Pléyades que tantas veces hemos visto como rebaño de ovejas del cielo, hacen esta noche el efecto de una porción de moscas revoloteando con encantador alegría; el dragón parece un reptil de verdad que, alargándose desmesuradamente, aprisiona á la Osa Menor en círculo immense; en fin, todo es triste esta noche, nada respira dulce poesía desde que el frío hirió al cuerpo, hasta la Osa Mayor, que con su lanza señalando á Oriente, nos anuncia la proximidad del nuevo día, parece un gigantesco oso-fénix que arrasa el mundo entero por el infinito.

El lunes asamblea general en el salón Suizo á las 2 p. m.

ESCARPINISTAS Y MAQUINISTAS

Celebrarán reunión en la calle Loria 638 á las 9 a. m., hoy domingo, y el lunes á la misma hora y en el mismo local.

APARADORES DE BOTAS Y TALLERISTAS

La sociedad Unión Aparadores de Botas y talleristas, se reúne mañana en el local de la calle Talcahuano 125.

HUELGA EN LA FÁBRICA DE ELÍAS DELL'AGLIA

Los obreros sombrereros que se han declarado en huelga en esta fábrica, han obtenido un completo triunfo, con expulsión de los carabineros y libertad de los detenidos por la policía.

que sólo fué de dinero, no de genio y corazón. Si da tan desnudez impunita, abusa el inclemencia tiempo, es que la maldad social así lo quiere. Vuelve la inteligencia y tu bruto contra la injuria, proclama la dignidad del individuo para llegar á la humanidad, y antes que el frío te petrifique, toma posesión del tibio camarlote que el monarca te guarda en sus entrañas, y en la sociedad el puesto que te corresponde como ser libre e inteligente.

ANTONIO LOPEZ:

## Crónica Internacional

## Los obreros del campo

De los periódicos llegados de España tomamos las siguientes noticias relacionadas con los trabajadores del campo.

Los de Jerez acordaron y enviaron a sus padres las bases que desean para el trabajo, amenazando de declararse en huelga si no son aceptadas.

Pero las noticias que se reciben de Jerez hacen creer que la huelga, si llega á estallar, no ofrecerá la gravedad que otros años, porque habiendo muchos obreros sin trabajo, se espera que éstos vayan á ocupar los puestos que dejen los huelguistas.

Este lo conocen los trabajadores, y de aquí que no tengan gran confianza en el resultado de las gestiones.

— Ha terminado sus tareas el congreso de obreros agrícolas de Andalucía, celebrado en Málaga, en el que se han adoptado, entre otros, los acuerdos siguientes.

Que continúe en Málaga la residencia de la Federación.

Gestión para que cosa la costumbre de dar participación en sus jornales a los trabajadores llamados «mujercitas».

Recabar, del gobierno, la aplicación de los beneficios de la ley de accidentes del trabajo para los obreros agrícolas.

Recabar de los poderes la jornada de ocho horas, y trabajar para suprimir el trabajo á destajo.

Evitar que se empleen mujeres y niños en las faenas de campo.

Comunicar al Instituto de Reformas sociales el estado lastimoso de los trabajadores y la irregularidad con que funcionan las Juntas de Reformas, así como la conveniencia de que éstas se constituyan donde no las haya.

Celebrar en Málaga, en abril de 1915, el tercer congreso agrícola de Andalucía.

La cuestión agraria presenta este año mayor gravedad en Castilla.

El gobernador de Valladolid ha dirigido cuenta al ministro de la Gobernación de la asamblea celebrada por los obreros en Vecilla de Valderuey, donde se adoptaron gravísimos acuerdos para resistir la imposición de los patrones.

En la Unión del Campo los obreros asaltaron el Ayuntamiento, impidiéndole que se celebrara la sesión y agrediendo al alcalde y á los concejales.

Estos mismos obreros han agredido á la guardia civil, dirigiéndola graves amenazas.

Esto ha motivado la detención de 19 hombres y dos mujeres, que están sometidos á la jurisdicción militar.

Los trabajadores pretenden que los patrones no utilicen obreros-forasteros en tanto que no se hagan colocados todos los del país; exigir los derechos más al año de salario, y desechar que no trabajen las máquinas.

Do El Correo Español.

## Vida Proletaria

## FEDERACION DE CAZADO

Celebrarán reunión hoy las 11 a. m., en la C. O. C., Pozos 712 y E. Uai. 2015.

El lunes asamblea general en el salón Suizo á las 2 p. m.

## ESCARPINISTAS Y MAQUINISTAS

Celebrarán reunión en la calle Loria 638 á las 9 a. m., hoy domingo, y el lunes á la misma hora y en el mismo local.

APARADORES DE BOTAS Y TALLERISTAS

La sociedad Unión Aparadores de Botas y talleristas, se reúne mañana en el local de la calle Talcahuano 125.

HUELGA EN LA FÁBRICA DE ELÍAS DELL'AGLIA

Los obreros sombrereros que se han declarado en huelga en esta fábrica, han obtenido un completo triunfo, con expulsión de los carabineros y libertad de los detenidos por la policía.

## Aviso importante

Se urge de nuevo á los compañeros suscriptores, se afloren las facultades para pagar á cualquier persona de la casa, pues el compañero

Marques encuentra muchas dificultades por tener que volver varias veces á cobrar al mismo suscriptor. Quedan enterados los que se interesan por el bien del diario.

ANTONIO LOPEZ:

## MARMOLEROS

En Estados Unidos 3045, se reunieron hoy 4 las 2 de la tarde para tratar importantes asuntos.

## TIPOGRAFOS Y LITÓGRAFOS

Hoy á las 2 p. m. en Talcahuano 125, se reúnen las sociedades de tipógrafos y litógrafos.

## EBANISTAS, SIMILARES Y ANEXOS

Hoy á las 1.30 p. m., se reúnen en Gacón 115.

## SINDICATO DE MOZOS

Mañana lunes, se trasladará la secretaría del Sindicato de Mozos, á la calle Lavalle 510.

## ALBANILES CLOAQUISTAS

Se reunirán hoy, en el salón calle Maipú 47, á las 2 p. m.

## ODREROS PINTORES

Hoy á las 2 p. m. en el local social calle Zarzal 290 (Boca), para tratar la siguiente orden del día, se reunirá este gremio:

Lectura del acta anterior; entrega de la comisión administrativa; balance; «balance general; asuntos varios.

## ALBANILES Y ANEXOS

Hoy á las 2 de la tarde, en el local de la Sociedad de Resistencia de Marineros y Foguistas », Almirante Brown 131, tendrán asamblea y conferencia donde harán uso de la palabra varios compañeros.

## OBREROS SASTRES

Hoy, en el salón San Martín, calle Rodríguez Peña 311, celebrarán reunión para discutir la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; informes de la comisión saliente; balance; elección de la comisión; asuntos varios.

## Movimiento anarquista en la Argentina

## ALCALÁ DEL VALLE

Mañana á las 2 de la tarde, se reunirá el grupo femenino «Alcalá del Valle» en la calle Tacuarí 973, para tratar varios asuntos de suma importancia para todos los componentes del grupo.

## VELADAS Y CONFERENCIAS

## CONFERENCIA EN BELGRANO

En el local de la «Sociedad Democrática Italiana», Calle 2353, patrocinada el grupo «Germinal» y una comisión de comunicantes que se realizará hoy á las 3 de la tarde. Hablarán Víctor Bejar y Leopoldo Rodríguez.

Orígenes contemporáneos de Belgrano. La Sociedad de Resistencia de Obreros Panaderos (sección Belgrano) realizará hoy una conferencia para socios y no socios, conmemorando su primer aniversario, en el local de la sociedad «Democrática Italiana», Calle 2353.

A esta conferencia se invitan las variadas sociedades gremiales.

Al final de la conferencia se rifará un reloj y una cadena á beneficio del fondo social.

VELADA EN EL CUADRO JUVENTUD ESPAÑOLA. En el salón-Teatro «Orfeo Español», calle Piedras, el cuadro Juventud Moderna dará una velada el 12 de agosto próximo.

A BENEFICIO DE PRESOS. Mañana á las 8 de la noche, en el local de la sociedad de coches, calle Talcahuano 125, tendrá lugar una conferencia á beneficio de los presos huelguistas del gremio.

El compañero Daniel Silva disertará sobre el tema «Trabajo á la Anarquia».

La entrada costará 20 centavos.

## Correspondencia de Administración

## M. B. Río IV. Recibimos á beneficio de este diario \$ 4.

Lucifer, Paraná. Recibimos \$ 6 por cuenta de Urribarri. Sería bueno que nos remitiera